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Эссе  «Мое призвание – воспитатель» 

 Кто я?....Я – человек, живущий за счет и во имя детских голосов, 

человек, играющий множество ролей, словом, волею судьбы – воспитатель. 

«Нужно любить то, что делаешь, и тогда труд… возвышается до творчества», 

 - писал Максим Горький. 

Бесспорно, труд воспитателя тяжел – не легко быть образцом для 

подражания, эталоном порядочности, советчиком, судьей, наставником, быть 

творцом детской души! Но это приятная радостная тяжесть, потому что в 

основе ее лежит любовь. Любовь – именно на ней держится наша планета 

Земля. Любовь нужна всем живущим: травинке, рыбке, птичке, взрослым и, 

конечно же, детям – им особенно! 

Рядом со мной дети, дети разные: дерзкие, неугомонные, застенчивые и 

робкие, «молчуны» и «болтушки». Что я могу им дать? Прежде всего – 

любовь! И я люблю их такими, какие они есть. 

Я поняла, что надо учиться воспринимать лучшее, что есть в детях, 

помогая им самим это лучшее в себе увидеть. Я наблюдаю за ними и вижу 

какие «изюминки» скрываются пока внутри каждого. 

Как это важно, не оставлять невостребованным ни один из талантов: 

способность к размышлению, к пению или танцам, к физическим 

упражнениям или общению с другими. Дети, как драгоценные алмазы, 

засверкают и порадуют своей чистотой и красотой, только тогда, когда 

именно ты найдешь свой индивидуальный способ шлифовки, когда все 

лучшее, что в них есть, увидят они сами, и все вокруг… Но одно 

неосторожное движение, взгляд, жест, слово – и, увы, нет результата. А это 

значит, что я сама – «мастер-огранщик» - должна обладать высоким уровнем 

профессионального мастерства. 

     Ушинский говорил: «Только личность может воспитать личность!» 

Каким вырастет ребенок? Станет ли он добрым, отзывчивым человеком, 

творческой личностью? Это во многом зависит от меня, от каждодневного 

труда, такта и душевной щедрости. Отдавать себя детям – значит продолжать 

в них самого себя, свое сознание, свою культуру. Считаю своим долгом 

передать детям, заложить в них те положительные душевные качества, 

которыми обладаю сама. А эти качества, на мой взгляд, развиваются через 

любовь к природе. 

Воспитатель – это педагог, то есть человек, который учит, помогает 

познать окружающий мир. И то насколько этот процесс будет эффективным, 

зависит от интереса моих маленьких обучаемых. Поэтому в основе всего – 

игра, веселье и радость … Я не просто вкладываю в них знания, я учу их 

добывать эти знания, учу – учиться.  



Сухомлинский В.А. говорил, что «дети должны жить в мире 

красоты, игры, сказки, музыки, рисунка, фантазии… От того, как будет 

чувствовать себя ребенок, поднимаясь на первую ступень познания, что 

он будет переживать, зависит весь его дальнейший путь к знаниям. 

Я считаю, что профессия воспитателя детского сада – одна из главных 

профессий в образовании. Воспитатель детского сада для каждого ребёнка – 

вторая мама, любящая, но и разумно требовательная, с педагогическим 

тактом и педагогическими способностями. Но как много бы мы, ни знали, 

воспитателя не получится без главного – любви к детям. Именно любовь к 

детям делает труд педагога более привлекательным, помогает увидеть в 

каждом ребёнке личность, понять причины положительных и отрицательных 

поступков, побуждает кропотливо искать и находить подход к маленькому 

человеку. 

Свою педагогическую миссию вижу в том, чтобы воспитать свободную 

личность с благородным взглядом в наш нынешний, непонятный временами, 

жестокий мир. Помогая детям пройти через главные ступени в их детской 

жизни, понимаю, что не зря моим вторым домом является детский сад, где 

всегда много смеха, веселья и радости – на что скуп наш белый свет.  Всегда 

в голове мысль: прежде, чем учить чему-то детей, сама должна много знать и 

уметь. 

Никакая другая профессия не имеет такого важного общественного 

предназначения и ни к одной из них не предъявляются такие высокие 

требования! Каждый день нашего труда, каждый час занятий, каждая встреча 

с детьми сопряжены творчеством, напряжением духовных сил, полной 

самоотдачей. Считаю, что хороший воспитатель -это врач, для которого 

главный закон: "Не навреди!" Без приборов и инструментов мы наблюдаем за 

душевным, нравственным здоровьем наших детей. Без микстур и уколов 

лечим словом, советом, улыбкой, вниманием. Кем бы в жизни не стал наш 

воспитанник, главное, чтобы он научился ценить жизнь и быть человеком. 

Хороший воспитатель - это мудрый судья, невольно оказавшийся в центре 

внимания вечного конфликта. Как настоящий миротворец сглаживает 

противоречия, чтобы прийти к гармонии, постоянно взвешивает добро и зло, 

поступки и действия, но не карает, а старается предупредить ошибки. 

Хороший воспитатель - это артист, сценарист, художник. В его силах 

превратить любое занятие в удовольствие. Творчество - вот лучший учитель! 

Судьба… Скажу ли я ей спасибо? Конечно, да! Спасибо за те минуты, 

когда удается пробудить лучшие чувства в детях, спасибо за те мгновения, 

когда вижу радостные, счастливые улыбки детей, хорошее настроение, с 

которым они приходят в детский сад, ко мне. Их радость – это моя радость. 

И так день за днем мы вместе идем по тропе знаний, на которой они учатся 

различать добро и зло, познают себя и окружающий мир, а я беспрестанно 

учусь у них преданности, искренности, открытости, любви…. 

Профессия воспитателя особая по своей сущности и значимости. Часто 

я задаю себе вопрос: «Для чего я иду к детям?» И отвечаю: "Иду к детям, 

чтобы дать им уверенность, что их любят. Потому что все в этом мире 



начинается с любви. Душа ребенка - цветок, а воспитатель умелый садовник, 

который из маленьких росточков выращивает великолепные цветы. Спустя 

много лет, я нашла исчерпывающее определение своей профессии. 

Воспитатель - это педагог, психолог, доктор, художник, музыкант, 

конструктор, скульптор, вечный двигатель". И все это в одном слове 

ВОСПИТАТЕЛЬ.  

Профессия воспитатель одна из благородных и нужных профессий для 

людей во всем мире, поэтому я стала работать в детском саду. Воспитатели -

люди, которые в душе всегда остаются детьми. Иначе дети не примут, не 

пустят в их собственный мир. Самое главное в моей профессии - любить 

детей, любить просто так, ни за что, отдавать им свое сердце. И девиз у меня 

появился: «Развивать, учить, творить, жить с душою, и любовью, помогать, 

не навредить!» 

Ни разу я не жалела о выбранной профессии. Более того, у меня 

огромное желание заполнить начинающуюся жизнь детей только яркими 

впечатлениями, зажечь в них искру познания любви, доброты, счастья. 

Свою профессию я люблю и с удовольствием прихожу на работу, где 

каждый день дарю детям любовь, внимание и заботу. И чувствую, что дети 

отвечают мне тем же. «Каждый ребёнок – это сосуд, который нужно 

наполнить любовью». Я думаю, мне удалось подобрать заветный ключик к 

каждому детскому сердечку. Важно, что они мне доверяют и с 

удовольствием каждый день идут в детский сад. Дети - цветы жизни! И как 

приятно, что они окружают меня и на работе, и дома. Ведь нет большего 

счастья, чем ощущать себя нужной детям.  

 

 

 


